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Reunião extraordinária do Conselho Pedagógico de 10 de Julho de 2014 

Extractos da acta 

 

 “… 

O Senhor Presidente deu início à seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1. Revisão dos Estatutos da FMUC.  ---------------------------------------------------------------------------  

Apresentação de propostas de alteração por parte dos membros para análise e 

discussão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi solicitado aos membros do Conselho Pedagógico que remetessem as suas propostas de alteração 

para o endereço electrónicocpedagogico@fmed.uc.pt, até ao dia 08.07.14. ---------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foram recebidas as seguintes propostas de alteração aos estatutos: ------------------------------------------  

1.1. Os alunos do CP apresentaram a proposta que tinha sido apresentada na última 

reunião do CP e que consiste na criação da "Comissão de Coadjuvação do 

Coordenador de Ciclo de Estudos para a promoção da qualidade pedagógica”. ----------  

Os alunos referiram que esta proposta poderá ser incorporada nos novos estatutos da Faculdade 

uma vez que, tal como escrito na proposta, o regulamento académico da universidade prevê que o 

"Coordenador possa ser coadjuvado por uma Comissão de Curso composta por estudantes e docentes de 

acordo com regulamentação da UO ou do ciclo de estudos". -----------------------------------------------------  

A existência de uma Comissão de Coadjuvação do Coordenador de Ciclo de Estudos está prevista no nº 

6 do artº 5 do RAUC. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

A Professora Marília referiu que não concorda com a estrutura da comissão apresentada. Sugere 

que a representação dos alunos seja 1 aluno do CP e 1 aluno representante do NEM, em vez dos 

2 alunos do CP e 1 do NEM/AAC proposto. Refere ainda a importância do aluno do CP ser do 

mestrado integrado em medicina. ---------------------------------------------------------------------------------  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a alteração sugerida pela Senhora 

Professora Marília. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.2. O Senhor Professor Pedro Nicolau apresentou a seguinte proposta de alteração: -------  

A organização da FMUC em Departamentos, à semelhança de outras unidades orgânicas da 

UC, nomeadamente a FCTUC. -------------------------------------------------------------------------------------  
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Refere que a alteração proposta é uma alteração major nos estatutos mas que seria importante 

para a afirmação do curso.-------------------------------------------------------------------------------------------  

Salienta a importância de se ter uma figura da Medicina Dentária a coordená-la, que seja 

reconhecida pelos seus pares, a nível nacional.  --------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A autonomia científica do Departamento, como outrora, traria uma maior responsabilidade e 

produtividade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Professora Raquel Seiça e a Prof. Marília não concordam com a proposta apresentada pois 

significa uma fragmentação da Faculdade. A Professora Marília referiu que a criação de 

departamentos na FMUC não é possível à luz dos estatutos da Universidade de Coimbra em 

conformidade com o RJIES. A Professora Raquel considera ainda que, embora a organização em 

departamentos esteja prevista nos actuais Estatutos da Universidade de Coimbra, a sua 

aplicabilidade na Faculdade de Medicina não seria viável nem produtiva.  ----------------------------------  

O Professor Murta partilha a mesma opinião.  ------------------------------------------------------------------  

Em face do exposto, concluiu-se não ser possível, no âmbito dos Estatutos da UC, o proposto pelo 

Professor Pedro Nicolau.   ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Em alternativa, o Professor Pedro Nicolau sugere que seja possível a eleição do coordenador de 

área por parte dos seus pares. Deste modo, apesar da Medicina Dentária continuar integrada na 

FMUC, a eleição daria mais autonomia à Medicina Dentária e mais legitimidade ao seu 

coordenador.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Murta sugeriu levar a votação a última proposta do Professor Pedro Nicolau que, ao 

ser aprovada, aplicar-se-ia às restantes áreas da FMUC. -------------------------------------------------------  

A proposta obteve os seguintes votos: ---------------------------------------------------------------------------  

Votos a favor: 2 --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votos contra: 6 --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Abstenções: 3 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A proposta apresentada não foi aprovada. -----------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.3. Outras propostas de alteração foram apresentadas na reunião: ---------------------------------------------  

A Professora Raquel Seiça sugeriu a reestruturação dos Centros de Investigação. -------------  

O Professor Murta informou que essa proposta já foi apresentada em Conselho Científico.  ---------  

Informou ainda das outras propostas apresentadas:  -----------------------------------------------------------  
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a) Presidentes do Conselho Pedagógico e Conselho Científico serem distintos e trabalharem 

em articulação com a Direcção; --------------------------------------------------------------------------  

b) Reestruturação dos Institutos multidisciplinares de investigação;  ---------------------------------  

c) Realçar a importância dos Grupos de ensino (conforme estrutura prevista na Reforma 

Curricular);  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

d) Mandatos dos órgãos de gestão com duração de 3 anos;  -------------------------------------------  

e) Criação de uma Comissão de acompanhamento da Reforma curricular e pedagógica. --------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Murta informou que irá fazer circular os pontos para serem apresentados na 

Assembleia da FMUC até dia 15 de Julho. ------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Regulamento Pedagógico da FMUC (RPFMUC).  ---------------------------------------------------  

Proposta elaborada pelo Grupo de Trabalho do CP, Coordenado pelo Senhor 

Professor Guilherme Tralhão. -----------------------------------------------------------------------------  

Apresentação da proposta por parte do Coordenador do Grupo de Trabalho, Professor 

Guilherme Tralhão. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Guilherme Tralhão referiu que os documentos base utilizados na elaboração da 

presente proposta foram o RPUC publicado em D.R. em Agosto de 2013, a proposta de RPFMUC 

elaborado pelo CP em 2010 e regulamentos de outras Faculdades, nomeadamente do Porto e de 

Lisboa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Salientou que o documento não é consensual a todos os membros e identificou alguns dos pontos 

críticos na elaboração da proposta: avaliação, frequências, melhorias de nota, coordenação de ciclo 

de estudos e de curso, a reapreciação de provas, a consulta de provas e esclarecimentos. ------------  

Assim, vem sugerir a leitura individual do documento e o envio de comentários ao CP, para 

posterior discussão. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Murta referiu que o documento apresentado é muito minucioso. Comentou como 

exemplo a duração dos exames orais. Refere não ser possível na FMUC praticar este tipo de 

avaliação com tantos alunos. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Murta mencionou que o regulamento prevê coisas que vão em contra do espirito que 

a Faculdade tem vindo a implementar nos últimos anos, pelo que sugere que cada membro 

apresente os seus comentários até ao fim do mês de Agosto no STAG-CP, em função da realidade 

específica da Medicina e com vista à reforma curricular em curso. ------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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A análise e discussão do documento passará para a 1ª reunião do órgão após as férias, que será no 

dia 18 de Setembro. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Igual procedimento será aplicado à proposta de Regulamento das Relações Internacionais da FMUC 

que irá ser remetido por e-mail para todos os membros de forma a ser analisado na reunião de 18 

de Setembro. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Murta lembrou os membros que a próxima reunião será no dia 17 de Julho e que a 

apresentação da Reforma Curricular será ponto único na agenda desse dia.  ------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

Não havendo mais nada a tratar, deu-se por encerrada a presente reunião …” 


